



# Totalitarismo se Inicia en en Perú Dice Vargas Llosa

LIMA, agosto 23 (DPA).— El laureado escritor peruano Mario Vargas Llosa denunció en Lima que el proyecto de ley para estatizar el sistema financiero privado "es el inicio del totalitarismo en Perú".

En la manifestación antigubernamental más grande desde que el presidente Alan García asumió el poder en 1985, Vargas Llosa demandó el viernes en la noche al Senado que no apruebe ese proyecto (aprobado en diputados) y al jefe de estado que lo detenga, porque hace peligrar la democracia y la libertad.

"El mandatario de la nación debe realizar un acto de grandeza presidencial rectificando su actitud", subrayó ante la multitud que coreaba estribillos principalmente contra el Presidente García en la céntrica plaza San Martín.

En medio de los gritos de la masa

que coreaba "y va a caer, y va a caer" (refiriéndose al presidente García), Vargas Llosa agregó que la razón de la estatización de la banca, financieras y compañías de seguros es la pura demagogia.

La gigantesca manifestación antigubernamental del sábado en la noche en Lima, aunque el gobierno dijo que sólo reuniría a cuatro banqueros y unos cuantos plutos (oligarcas), fue denominada "encuentro cívico por la libertad" reunió a independientes y tuvo la adhesión del conservador Partido Popular Cristiano, que lidera el ex-candidato presidencial Luis Bedoya Reyes, así como el centro derechista acción popular, que jefatura el expresidente Fernando Belaúnde Terry. Ambos se mezclaron entre la mu-

—Favor pase a la página 37.

**VENDIDOS.** Karachi, Pakistán, agosto 23. Policías pakistaníes rescataron a 28 niños que hubieran sido vendidos a organizadores de carreras de camellos. Los niños que oscilan entre las edades de 6 a 12 años, son supuestamente atados a los camellos y sus gritos hacen que los animales corran más rápidos. (Reuter).

## Funcionario dice que URSS Viola Territorio Filipino

MANILA, agosto 23 (AP).— Un funcionario de la presidencia de Filipinas habría afirmado que barcos y aviones soviéticos han violado el territorio y el espacio aéreo filipino, indicó hoy un diario publicado aquí.

Barcos y aviones soviéticos han violado el

territorio de Filipinas, informan hoy los diarios The Manila Chronicle y Malaya, que atribuyen su versión a un funcionario del personal de la Presidenta Corazón Aquino.

La versión, publicada en Malaya por el diario

—Favor pase a la página 37.



**CONTRA ESTATIZACION.** Perú, agosto 23. El escritor Mario Vargas Llosa habla ante una multitud de 50 mil personas que protestan por la estatización de la banca privada en Perú. Es la más grande concentración política registrada en la historia del país. (Cable-foto AP).

## EE. UU. Niega Helicóptero Cayó en el Golfo Pérsico

NICOSIA, agosto 23 (AP).— Irán dijo hoy que un helicóptero norteamericano que transportaba a periodistas y fotógrafos se había estrellado en el Golfo Pérsico, pero el Pentágono negó la versión.

Después de informar que la armada iraní había recuperado cinco ca-

dáveres después del accidente ayer, la agencia oficial de noticias iraní, IRNA, informó que el servicio de escucha de las fuerza navales iraníes oyeron a socorristas cuando decían que "cinco cadáveres han sido recogidos y la bú-

—Favor pase a la página 39.

## Episcopado de Honduras Analizará Acuerdo de Paz

TEGUCIGALPA, agosto 23 (EFE).— La conferencia episcopal de Honduras analizará durante dos días aquí, el acuerdo para lograr la pacificación en Centroamérica suscrito por los presidentes del Área el 7 de agosto en Guatemala.

Un portavoz del arzobispado informó que los ocho obispos hondureños se reunirán el martes y miércoles en la capital hondureña

para revisar los aspectos relacionados con la comunidad religiosa y la Iglesia.

En lo que respecta al punto sobre reconciliación nacional, los presidentes acordaron que deberán integrarla "un

—Favor pase a la página 29.

## CIA Afirma China debe Tomar Decisión Económica

WASHINGTON, agosto 22 (UPI).— Los dirigentes políticos de China deberán decidir en breve si van a proseguir o aplazar las reformas a la economía del país, afirmó la Agencia Central de Inteligencia en un informe difundido hoy.

Según el estudio de la

CIA, hecho público por la Comisión Económica Conjunta del Congreso, los dirigentes chinos están considerando la posibilidad de permitir en el sistema de mercado más flexibilidad a la hora de definir el concepto de "crecimiento",

—Favor pase a la página 23.

## 2 Muertos y Heridos en Desfile Religioso en E.U.

BOSTON, agosto 23 (UPI).— Una mujer embarazada y una niña de 10 años murieron y por lo menos 29 personas resultaron heridas cuando a un camión que fue usado como un carro alegórico en un desfile religioso, se le descompusieron los frenos y embistió a una multitud

de participantes.

Al camión, que era el último de una veintena de vehículos que lucían decoraciones y versículos de la Biblia en español, aparentemente se le rompieron los frenos cuando embistió a la multitud que celebraba

—Favor pase a la página 39.

## Huelga de Controladores Aéreos Afecta a Viajeros

PALMA DE MALLORCA, España, agosto 23 (AP).— Miles de viajeros continuaron detenidos hoy en el aeropuerto más concurrido de Europa, pese a que la huelga de 24 horas de los controladores aéreos de Barcelona terminó a las 08:00 horas (06:00 GMT) de hoy.

Funcionarios del aeropuerto San Juan dijeron que los vuelos internacionales que entran y salen de las islas baleares estaban con retraso entre 12 y 15 horas.

Dijeron que los retrasos de ayer se agregaron a los vuelos regula-

—Favor pase a la página 39.

## Policía Detiene Neonazis en Pueblo Natal de Hess

WUNSIEDEL, Alemania Occ., agosto 23. La policía detuvo hoy a por lo menos 69 neonazis que se han reunido en el pueblo natal de Rudolf Hess, en

el norte de Baviera, donde el ex asistente de Adolfo Hitler será sepultado la próxima semana.

La policía restringió

—Favor pase a la página 37.

## Marcha de Mujeres Contra el Gobierno de Panamá

PANAMA, agosto 23 (AP).— Millares de mujeres vestidas de blanco y agitando pañuelos protestaron hoy por las principales calles de esta capital y exigieron al gobierno que destituya a funcionarios civiles y militares implicados en supuestos casos de corrupción, fraude y asesinatos.

Unas 20.000 mujeres —según estimados de periodistas y observadores independientes— caminaron por la Avenida España, principal arteria comercial de esta capital, en la marcha denominada "por la libertad de expresión". Los organizadores dijeron que hubo hasta 100 mil personas.

Esta fue la segunda marcha que realizan mujeres escoltadas por decenas de hombres desde las aceras y por centenares de vehículos que hacían sonar sus bocinas.

Las mujeres gritaron consignas contra el jefe de las fuerzas de defensa de Panamá, general Manuel Antonio Noriega, principal blanco de protestas callejeras durante los dos últimos meses. Los cargos que le atribuye la oposición han sido negados por Noriega.

"Libertad", "Justicia" y "democracia" se leían en cartelones que llevaban las mujeres. Otros cartelones pedían justicia para los seis empresarios dirigentes de la cruzada civilista nacional, contra quienes el pasado 6 de agosto las autoridades emitieron orden de arresto por cargos de intentar derrocar el gobierno.

Dos de ellos se encuentran asilados

—Favor pase a la página 37.



**NEONAZI.** Wunsiedel, Alemania Occ., agosto 23. Joven no identificado es detenido por policías alemanas, después que unos 30 neonazis participaron en una manifestación en el cementerio local, donde está el mausoleo de la familia de Rudolf Hess. (Cable-foto AP).